

Newsletter Nr. 1 / Juni 2022

Seniorenkonzeption für den Landkreis Sigmaringen

Auftakt und demografische Entwicklung

Stabsstelle Sozialplanung



Landkreis
Sigmaringen

Seniorenkonzeption für den Landkreis Sigmaringen

Newsletter Nr. 1 / Juni 2022 – Auftakt und demografische Entwicklung

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns sehr, Ihnen den ersten Newsletter anlässlich der geplanten Seniorenkonzeption für den Landkreis Sigmaringen zukommen lassen zu dürfen. Der Newsletter wird künftig anlassbezogen, etwa einmal pro Quartal erscheinen.

Wir möchten Sie zum einen an dem Entstehungsprozess teilhaben lassen, zum anderen freuen wir uns auch jederzeit über Ihre Anregungen. Wenden Sie sich dazu künftig gerne an unsere Seniorenplanerin Marie Prause.

Was haben wir geplant?

Der Landkreis Sigmaringen erstellt unter fachlicher Begleitung des Kommunalverbands für Jugend und Soziales (KVJS) innerhalb der nächsten zwei Jahre eine Seniorenkonzeption mit konkreten Handlungsempfehlungen für den Landkreis Sigmaringen. Begleitet wird der Planungsprozess von einem Steuerungsgremium. Zu jedem Kapitel wird es Veranstaltungen wie Fachgespräche, Workshops, Einrichtungsbesuche und teilweise auch Umfragen geben. Dadurch sollen die Erfahrungen und tatsächlichen Gegebenheiten vor Ort miteinbezogen und berücksichtigt werden.

Demografische Entwicklung im Landkreis Sigmaringen in den Jahren 2020 bis 2035

Der demografische Wandel macht sich auch im Landkreis Sigmaringen bemerkbar. So wird im Jahr 2035 voraussichtlich jede vierte Person im Landkreis 65 Jahre oder älter sein. Die Entwicklungen innerhalb der jeweiligen Gemeinden sind dabei unterschiedlich. Manche müssen sich auf besonders große Veränderungen vorbereiten. Die Gemeinde Sauldorf wird zum Beispiel mit 76 Prozent den höchsten Zuwachs innerhalb der Altersgruppe ab 65 Jahren verzeichnen.

Erste Sitzung des Steuerungsgremiums

Das Steuerungsgremium traf sich am 29.04.2022 zu seiner ersten Sitzung im Landratsamt Sigmaringen. Es setzt sich zusammen aus Akteuren der Praxis, Vertretungen der Kreistagsfraktionen und der Landkreisverwaltung. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde präsentierten Herr Röben und Herr Laske vom KVJS die wesentlichen Ergebnisse des ersten Kapitels zur demografischen Situation im Landkreis Sigmaringen. In einem offenen Austausch wurden insbesondere Themen mit Schnittstellen zu anderen Bereichen diskutiert, wie zum Beispiel Mobilität oder die medizinische Gesundheitsversorgung. Es soll überprüft werden, in welcher Form diese in die Konzeption miteinfließen werden. Landrätin Stefanie Bürkle, die den Vorsitz des Steuerungsgremiums innehat, freute sich über die bunte Zusammensetzung und die aufgeschlossene Beteiligung.

Auftaktveranstaltung für die Seniorenkonzeption

Am 09.05.2022 fand die Auftaktveranstaltung mit rund 60 Gästen im Kloster Gorheim statt. Nach der Begrüßung durch Landrätin Stefanie Bürkle stellten Herr Laske und Herr Röben vom KVJS den Planungsprozess vor und erläuterten anhand von anschaulichen Grafiken und Daten den demografischen Wandel im Landkreis Sigmaringen. In einer mit den Gästen durchgeführten Umfrage zur Versorgungssituation wurden vor allem das Pflegenetzwerk und der Pflegestützpunkt sowie bestehende Angebote der Nachbarschaftshilfen sehr positiv

wahrgenommen. Noch Handlungsbedarf bestehe insbesondere im Bereich der Kurzzeitpflege, der Mobilität und der medizinischen Versorgung. Die Vielzahl an Themen wird von Seniorenplanerin Marie Prause gesammelt und für den weiteren Planungsprozess aufbereitet.

Wie geht es weiter?

Für das nun anstehende Kapitel zur vollstationären Pflege werden Vertretungen der stationären Einrichtungen von Seniorenplanerin Marie Prause zu einem Workshop eingeladen. Zudem werden an alle stationären Pflegeeinrichtungen, ambulanten Dienste und Tagespflegeeinrichtungen Umfragebögen versendet. Darüber hinaus ist ein Besuch in einer vollstationären Pflegeeinrichtung geplant.

Wir werden Sie auch künftig durch diesen Newsletter über Veranstaltungen und wesentliche Ergebnisse informieren. Wenn Sie jeweils nähere Informationen möchten oder Anregungen haben, können Sie sich gerne direkt an Frau Prause wenden.

Gerne können Sie den Newsletter auch digital über die Internetseite des Landratsamtes über folgenden Link abrufen:

<https://www.landkreis-sigmaringen.de/de/Landratsamt/Kreisverwaltung/Fachbereiche/Stabsstelle-Sozialplanung/Seniorenkonzeption>

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten möchten, senden Sie bitte einfach eine E-Mail an Seniorenplanerin Marie Prause.

Ansprechpartnerin:

Marie Prause

Telefon 07571 102 4107

E-Mail marie.prause@lrasig.de

Landratsamt Sigmaringen

Stabsstelle Sozialplanung

Leopoldstraße 4

72488 Sigmaringen